

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo
desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

La organización del Apostolado de la Oración entre los hombres

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que los hombres se alisten y organicen eficazmente en el Apostolado de la Oración.

RESOLUCION APOSTOLICA

Hacer que entren y sean buenos socios del Apostolado de la Oración los hombres.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La Sección de hombres de este mismo Centro.
- 2.ª Los ejercicios espirituales para los celadores y socios.
- 3.ª Buen éxito de una importante obra de celo.

Conversiones 25. — Enfermos 23. — Atribulados, 14 — Familias 5. — Matrimonios 6. — Bautizos 4. — Vocaciones 5. — Obras de celo 15. Asuntos importantes 18. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 32. — Idem temporales 19. — Intenciones particulares 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 30.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3. — Santa Genoveva.
29. — San Francisco de Sales.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por su consocia doña María Coll y Jordi, fallecida en diciembre último.

A. M. D. G.



UN ARTICULO PERIODISTICO

Cuanto antes se debe dar la batalla

Por moralidad y justicia

Se ha comentado mucho un artículo que insertó hace unos días en sus columnas "La Correspondencia Militar".

La síntesis del artículo se encierra en sus úl-

timos párrafos, donde el articulista se congratula "porque parece ser que, ¡por fin!, se abre nuevo período de lucha en el campo de la política nacional". Y da la razón de su gozo más abajo diciendo que le satisface el que llegue la lucha, "porque cree lealmente que a favor de la calma y de otros manejos de estos tiempos, la revolución anárquica avanza rápidamente, y que, por lo tanto, el dilema es claro: o dejar a los revolucionarios que, a base de destruir la disciplina social, nos lleven cuando les convenga y estén seguros a situaciones todavía más tremendas que las que atraviesa Portugal, o darles la batalla antes de que, gangrenada la conciencia del país, puedan por ese envenenamiento del espíritu triunfar.

Y hay que ir a eso: a dar la batalla."

El que conozca el criterio dominante en ciertos círculos de esta corte sabe cuán fiel reflejo son los anteriores párrafos de lo que piensan y quieren los que son naturales lectores del diario aludido.

A buen seguro que no ignoran esto los republicanos y socialistas y que no será ésta la menor de las causas que contribuyen a producir el pánico de que se hayan poseídos y que en balde tratan de ocultar.

Poco más hemos de añadir por cuenta propia. También creemos que se debe dar la batalla, y que de debe darse cuanto antes.

Los de la izquierda han emprendido con estúpida actividad su organización de defensa, comenzando a agitar la opinión en conferencias, mitines, manifiestos, artículos, etc., perfectamente unidos, olvidando sus mutuos africanos odios, estrechándose cada día más para que la unión y la disciplina les dé, o aparente al menos que les da, una fuerza que en realidad no tienen en nuestra Patria.

Si todos los elementos de orden se unieran, el triunfo no sería dudoso; pero las disensiones inveteradas, las antiguas rencillas y los viejos odios, avivados y mantenidos en estas difíciles circunstancias, pueden causarnos un daño grave por la energía que restan y las fuerzas que inutilizan.

No se trata de una comedia ni es farsa ni mentira lo que ante nuestra vista sucede. Es realidad, y realidad muy seria, de la que pueden venir consecuencias bien transcendentales para la Iglesia, para la Patria y para los mismos intereses económicos particulares.

Sobre los que tenemos medio de influir en el entendimiento y en la voluntad de nuestros conciudadanos pesa en estos momentos tremenda responsabilidad.

Después de bien meditada, expusimos a su tiempo nuestra actitud. Durante estos días hemos seguido examinando el asunto y hemos sondeado

el ánimo de personas autorizadas y de consejo, y sacamos en consecuencia que no hay sino ratificarse más en lo dicho.

Creemos un deber de conciencia en las actuales circunstancias apoyar decididamente a quienes representan la autoridad, la moralidad y la justicia frente a los elementos revolucionarios.



¡Rojos, sí, rojos!

"El Social" emprende el nuevo año de 1913 con la cabecera roja.

Esta innovación es un símbolo y un programa.

Somos rojos, sí, rojos.

Somos revolucionarios.

Queremos que hierva la sangre, y suba a borbotones a la cabeza, y tiña de carmín la faz de cuantos sientan los estímulos de la vergüenza y los ardores de la indignación.

Queremos que el fuego de una sangre noble y generosa encienda los corazones, y levante los brazos y cierre los puños del revolucionario que "El Social" quiere formar y arrojar a las luchas sociales del siglo.

Queremos que una nueva sangre vivifique la nueva generación que llama a las puertas del estado social para conquistarlo.



¡Rojos, sí, rojos!

Hemos de purificar por el hierro de la pluma y por el fuego del amor la vetusta sociedad que se cae a pedazos, podrida por las concupiscencias de arriba y las corrupciones de abajo.

Hemos de volcar las cátedras de los sofistas y levantar sobre sus rostros destrozados las cátedras de la verdad.

Hemos de apelear las estatuas de los déspotas opresores, explotadores y embaucadores del pueblo, y levantar sobre sus pedestales vacíos a los hombres que se sacrifican por el pueblo y le enseñan; le educan y le protegen.

Hemos de escribir a lo rojo, con sangre de vida nueva y con fuego de amor vivísimo, para infundir la vida verdadera a esta sociedad decrepita y fundir las cadenas que aherrajan al pueblo y le tienen uncido al carro de sus tiranos socialistas y anarquistas.



¡Somos la contrarrevolución!

Somos los revolucionarios de un mundo que las malas ideas y las pasiones aviesas han convertido para el pueblo en un infierno anticipado.

¡Rojos, sí, rojos!; por los incendios de la caridad cristiana que abrasa nuestros corazones; rojos, por el carmín de la vergüenza que asoma a nuestros semblantes ante tan ominoso espectáculo; rojos, por el fuego de la indignación que arde en nuestros pechos a vista de las injusticias, de los odios, de los abandonos, de los despotismos, ya intolerables, de que el pueblo es víctima en todas partes.

¡Paso a la contrarrevolución social!

X.



Advertencias religiosas

No es día de ayuno el día de San José

Dice la importante revista "Ilustración del Clero" lo siguiente:

"Ayuno y promiscuación. S. C. C. Asturicense, 21 noviembre. — El obispo de Astorga preguntó:

Primero. Si la ley del ayuno y de la abstinencia, en el día de la solemne conmemoración de San José, Esposo de la Virgen, en España, donde se ha restablecido la fiesta, ha sido dispensada por el "motu proprio" *Supremi disciplinae*, o bien se precisa la dispensa del Ordinario, o tenor del decreto de la Sagrada Congregación del Concilio del día 2 de mayo de 1912; y

Segundo. Si en los días festivos en que se dispensa la ley del ayuno y de la abstinencia se ha quitado la prohibición de no promiscuar los peces con la carne en la misma comida.

Se responde:

Ad 1m. affirmative ad primam partem, negative ad secundam.

Ad 2m., negative.

Según esto, en el día de San José podemos comer de carne y no ayunar; pero no promiscuar.



El ex capitán de Artillería señor Pérez Solís

Del socialismo al catolicismo

En la prensa de Valladolid encontramos la siguiente noticia, que trasladamos a estas columnas por ser muy conocida la persona a que se hace referencia:

«Desde hace tres días se encuentra gravemente enfermo el abogado y ex capitán de Artillería don Oscar Pérez Solís.

Según manifestaciones de los médicos, padece una angina de pecho.

A pesar del grave estado en que se encuentra el señor Pérez Solís posee todo el conocimiento, dándose cuenta de la dolencia que le aqueja y de los resultados que puede tener.

El señor Pérez Solís estaba afiliado al partido socialista, siendo considerado dentro de esta agrupación como un elemento importantísimo.

Por las ideas que sustentaba, abandonó la carrera militar para dedicarse con absoluta libertad a la propaganda de aquellas.

Entre los suyos ha logrado captarse el cariño de todos, pues es de trato muy afable.

Como comprendiese que podía tener su enfermedad funesto desenlace, la noche del día 28 pasado, rogó a sus padres llamaran a los reverendos Padres Carmelitas descalzos, cuyo convento se halla instalado frente a su domicilio, pues quería que le confesasen.

La familia del señor Solís, cumpliendo el encargo, avisó a los religiosos y al coadjutor de la parroquia de San Miguel, con quien se confesó.

Ante la presencia de testigos, adjuró de sus ideas y manifestó su deseo de hacer público cuanto pensaba.

Dijo que en caso de muerte, se diera a conocer su testamento y que si vivía, él mismo haría pública su retractación.

Al darle la Extremaunción, que también solicitó él, se abrazó fuertemente al crucifijo que sobre el pecho le pusieron, llorando amargamente.

Por fortuna, parece que dentro de la gravedad, el señor Pérez Solís se encontraba algo mejor.



"El Correo Español"

"No en su calidad de republicanos durmientes o despiertos, sino en la de hombres superiores, hombres-cumbres en las disciplinas que cultivan, parece ser que fueron llamados a Palacio, como en otras ocasiones y a otros intentos, lo fueron actrices eminentes, como María Guerrero; cantantes insignes, como Titta Ruffo; poetas excelsos, como Marquina; a otros intentos, decimos, porque en los casos de la actriz, del cantante y del poeta, los moradores del palacio de Oriente buscaron, sin duda la emoción deleitosa del arte, y ahora el jefe de la familia dinástica ha pretendido recoger la lección de la ciencia, de la ciencia que se traduce en la escuela neutra, anillo de tránsito de la escuela atea; de la ciencia que concede pensiones para estudios que se han hecho algunas veces en los bulevards y en los *cabarets* parisinos; de la ciencia que se resume en secularizar, dígame desecularizar, a España, expulsando a Dios de todas las instituciones en que interviene el Estado.

Las lecciones de ayer pueden ser una repulsa, o un nuevo desahucio, si se quiere, para el señor Maura, pero son, según los propios diarios liberales, algo más que eso: la elección de la Corona entre dos políticas, o entre dos orientaciones, es decir, la inclinación marcada de los altos poderes hacia las soluciones del liberalismo.

Bueno, pues que conste así y que se sepa. Y que conste y que lo sepan, ante todo, los que pretendían cerrarnos hasta las puertas del cielo a los que no abjurábamos de nuestras ideas y no íbamos a arrojarnos a los pies del poder constituido. Se quiere una política anticristiana, y el platillo de la balanza lo inclina la espada de Breno.

Que lo sepan todos y que sepan también que cuando llegue el caso, sobrarán en España elementos que sirvan para algo más que para amenazar en mitins, y en Parlamentos, y en periódicos como los republicanos, y que el día en que la tempestad que ahora se forja descargue sobre la corona de los sacerdotes, vibrará también en el espacio el rayo que hiera la corona de los Reyes."

Una síntesis y el segundo sucesor de D. Bosco

Vano y hasta ridículo sería el desconocer la capitalísima importancia que tanto en el elemento social como religioso, ha conseguido la organización del venerable Juan Bosco, en todas las partes del mundo.

Mientras que el nombre del venerando Fundador pasa a la posteridad limpiísimo y sin sombra que empañe la página de oro que honra los anales de la Historia de nuestra Madre la Iglesia, allá en Valsálce, su tumba gloriosa se cierra entre los clamores de una oración ferviente y universal, que los católicos del mundo entero elevan al Dios tres veces Santo, en pro del más humilde y al mismo tiempo más valiente de sus campeones....

Los santos, en los principios de su vida, en la... (digámoslo así) en la iniciativa de sus tareas apostólicas, la amorosa Providencia del Señor, les traza su plan, en sueños, visiones o arrobos, o de otros modos, que la mayoría de sus contemporáneos reputan a veces por ilusión que, si bien es cierto, los impele a desertar del iluso o visionario, ello no obstante, cuando esas reputadas ilusiones van convirtiéndose en hermosas y elocuentes realidades, entonces y solo entonces es cuando se agranda y desarrolla el círculo de los admiradores; y los que ayer fueron sus enemigos, pasado el naufragio o la tormenta se convierten en sus más activos coadjutores... es el sello distintivo de la Providencia, en las obras maravillosas que ejecuta con aquellos humildes siervos, que suscita en el mundo para la realización de su Divina Voluntad; así acaeció con el venerable Juan Bosco... Decía él, a sus amigos; tendré yo en mi vida... palacios diseminados en todo el mundo que habitarán muchachos harapientos y aquellos amigos y contemporáneos suyos, se burlaban del *sacerdote loco, chiflado*, hasta el punto de intentar el que ocupara un manicomio... hoy, sería vano y hasta ridículo el negar la evidencia de los hechos, está visto; que el abandono y el desprecio de todos, en especial de los más allegados, es el signo misterioso del *Tau*, con que el Señor marca a sus grandes siervos, que han de llenar entre los hombres su Misión Divina en el dilatado campo social y religioso....

Un poquito más adelante y vamos siguiendo (aunque brevemente). D. Rua, el inmediato sucesor de D. Bosco, aquel sacerdote admirable del cual el venerable Fundador decía, allá en otros tiempos, "si Dios nuestro Señor me hubiera dicho: pídemme un joven en el que se hallen retundidas todas las virtudes, todas las cualidades que deben informar a un Salesiano, todas ellas las he hallado eminentemente en el joven Rua..." ese inmediato sucesor de D. Bosco, que fué un fiel imitador del que le informara, fué su virtud característica, el evitar diligentemente cuanto pudiera llamar sobre él la atención; en su piedad tierna y candorosa, en la observancia exactísima de sus deberes, en la discretísima y escrupulosa distribución de sus ocupaciones, en medio de su calma y silencio, el *santo incógnito*, era la admi-

ración de los que tuvieron la dicha de convivir con él. D. Rua no hace milagros porque no quiere, decía D. Bosco, y resultó verdadero, tan temeroso estaba de que nada pudiera llamar la atención sobre él, que, a pesar de haber llegado a un grado eminente de virtud (que ni en la cama se postraba), se colige muy bien, que no hacía milagros porque no quería, por más que en su persona se reflejaba aquel *imitatores mei estote...* que predicaba tácita y eficientemente el ejemplar más acabado del más santo y popular de los sabios... Jesucristo, el Dios Humanado!

D. Rua, al igual que D. Bosco, conmovió al mundo con el admirable ejemplo de sus obras y el perfeccionamiento de la Sociedad Salesiana que iniciara el venerable Fundador.... (1)

El próximo pasado domingo, 19 del actual, nuestra ciudad de Mahón, presenció un espectáculo tierno, a la par que sencillo y conmovedor... Ello fué, la dicha de saludar, afectuosa y cariñosísimamente al segundo sucesor de D. Bosco, el Rdm. D. Pablo Albera, humilde y sabio sacerdote, en el que se refunde el espíritu de Jesucristo, como centro directivo, realizado en su persona y difundido maravillosamente en la Sociedad Salesiana.

La simpática figura del P. Albera, es admirada y recordada estos días por los mahoneses, con fervido entusiasmo, y todos los que tuvieron la dicha de asistir a la Misa que celebró, en su llegada a esta ciudad, en la Iglesia de la Concepción en el altar donde se venera una preciosa imagen de María Auxiliadora, manifiestan su admiración en pro del digno y anciano sacerdote, modestísimo entre los modestos, al elegido de la Providencia para continuar en el campo salesiano la obra de regeneración social iniciada por el sacrificio constante de la inteligencia y actividad de sus dignos antecesores.

¿Quién es D. Albera?.. La prensa nos dice que es un varón dulce... tiene en la mirada y la voz la misma suavidad de sus predecesores. Como D. Rua (leí en un periódico) hasta cuando rebosa su corazón de amargura, no sabe hallar palabras amargas... ríe raramente pero sonríe siempre. Y en su mirada y en su sonrisa... trasciende la bondad de su corazón. Nuestros paisanos sintetizan el hermoso testimonio apuntado aquí, con estas palabras... *es un santo dicen y declaman todos...*

¿Quién es D. Albera? El Rdm. P. Felipe M. Rinaldi, narra conmovido un episodio, que actualmente es del dominio público y que reproducimos en las columnas de EL GRANO DE ARENA, tal como lo hemos leído en la prensa, dice así:

*En el noviembre de 1877: D. Bosco estaba a la mesa en el colegio salesiano de Borgo S. Martino, con Mr. Ferré, Obispo de Casal-Monferrato y varios otros señores, entre los cuales se hallaba (el actual Prefecto de la Congregación) D. Felipe M. Rinaldi. En el discurso de la conversación, esta

(1) El que escribe estas modestas líneas tuvo la dicha, en 1903, de ser recibido por D. Rua, y conferenciar con él. Asimismo le cupo la dicha de visitar, acompañado de D. Felipe M. Rinaldi, la tumba de D. Bosco, y celebrar el Santo Sacrificio en aquel venerando lugar.

cayó sobre D. Albera y sobre las enormes dificultades que había superado para quedarse con Don Bosco. El Obispo pregunta si las había resistido: Y D. Bosco contesta que no tan solo las había resistido, si que también resistiría otras y otras, porque sería su *segundo Sucesor*: "este es Don Albera que hemos tenido la honra de saludar, en una palabra, el elegido del Señor y el que señalará con el dedo el venerable Fundador.

Nuestros hermanos de aquella otra ciudad que se halla en la parte occidental de nuestra querida roqueta, están de enhorabuena por la visita de tan esclarecido varón, que se ha dignado honrar con su presencia la Casa Salesiana de Ciudadela, que con tantos desvelos fundara el señor Pareja y otros bienhechores que con hartos sacrificios cooperaron a su obra. Séales enhorabuena.

Por la Redacción,

F. C., Pbro.

Mahón y enero, 20 de 1913.



Menorca

Según teníamos anunciado, el domingo llegó a Mahón, procedente de Barcelona, el Rdm. Padre Albera, Rector Mayor de los Salesianos.

Bajaron al muelle para recibir tan distinguido Religioso el M. I. Canónigo Lectoral y Vice-Secretario del señor Obispo Dr. don Gabriel Vila, Ilmo. señor Delegado del Gobierno de S. M., Rdos. Curas del Carmen y San Francisco, don Juan F. Taltavull, don Antonio Roca, Regente del Consulado de Italia y otras personas que no recordamos.

Una vez saltado a tierra, en los automóviles de los señores Conde de Torre-Saura y don José Sintés, trasladóse el Rdo. P. Albera con sus acompañantes a la iglesia de la Concepción, donde celebró la Santa Misa, en la que dió la Sagrada Comunión y pronunció, ante un lleno completo, una sentidísima plática.

Una vez terminado se dirigió a la Rectoría de Santa María, donde fué saludado por muchas personas, saliendo más tarde para Ciudadela, donde se le dispensó entusiasta recibimiento. Hoy debía llegar a esta ciudad para embarcarse para la Ciudad Condal.

Muy de veras deseamos haya sido grata al Rdm. P. Albera su visita a Menorca.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido medicamento "Elixir Callol", cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros lectores por ser de interés a las familias y a todas aquellas personas que padecen de neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general, siendo también muy útil en las convalecencias. Se vende en las principales farmacias y droguerías y en Palma en el Centro Farmacéutico (Plaza de la Harina, 24) y D. Juan Valenzuela (Plaza Cuartera 4).

Sigue en esta ciudad el distinguido dentista señor Vivó, quien de cada día va siendo más conocido de estos habitantes, como lo prueba la numerosa clientela que acude a su gabinete, quedando altamente complacida de sus trabajos; demostrando el señor Vivó poseer a maravilla y estar en los detalles de los más modernos adelantos en la especialidad que con tanta maestría domina.

Hemos oído hacer estos días muy merecidos elogios de trabajos realizados por el mismo, que demuestran que nada tiene Menorca que envidiar a otros dentistas de otras importantes poblaciones, y que, por consiguiente, cada día se verán más concurridos los gabinetes del distinguido especialista y fino caballero señor Vivó, por cuantos tengan necesidad del mismo, a quien sinceramente felicitamos.

De un diario de Ibiza, en una correspondencia de Barcelona, copiamos las siguientes líneas:

"En los círculos republicanos han sido muy comentadas las declaraciones que hizo anteayer ante un grupo de amigos del diputado a Cortes por Menorca, don Federico Llansó.

Manifestó el doctor Llansó estar muy desengañado de la política republicana, y que en las próximas elecciones se presentará con carácter de independiente."

La "Gaceta" publica un anuncio de concurso para proveer entre médicos activos ingresados últimamente las plazas de médicos bacteriólogos de las Estaciones de Mahón y Vigo.

El plazo de presentación es de 15 días.

El vapor correo "Mallorca" de la Compañía naviera de la vecina isla, embarrancó el 18 de los corrientes en el bajo conocida por las *Uosas de Santa Eulalia*. No se tuvo que registrar ninguna desgracia personal. Se duda de poder salvar dicho hermoso buque, que costó a la Compañía *doscientas cincuenta mil pesetas*, y habiendo gastado hace poco *catorce mil duros* en arreglo del mismo. Dicho buque no estaba asegurado.

Sentimos vivamente el percance.

El señor Director naviero de esta Compañía de Vapores don Juan F. Taltavull, en atento B. L. M., nos ha obsequiado con algunos ejemplares en que se detallan los itinerarios de las comunicaciones marítimas y terrestres de esta isla.

Agradecemos muy de veras la atención que se ha tenido con nosotros.

El lunes se dijeron misas rezadas en la parroquia del Carmen y Ayuda parroquia de la Concepción, en sufragio de la Excm. señora doña Concepción Gradoli Moragues, Vda. de Ladico, fallecida en Barcelona el día 6 de los corrientes (q. e. p. d.)

El próximo viernes día 24, a las siete y media, se dirá misa rezada en la iglesia de la Concepción para los devotos de María Auxiliadora.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons
Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN

Anuncios



Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.

Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones.

Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima.

Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla.

No se carga nunca el embalaje.

Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, principales ultramarinos.

Primera marca: Chocolate de la Trapa, paquete de 400 gramos, de 14, 16 y 24 pastillas, 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 pesetas.

Segunda marca: Chocolate de Familia: paquetes de 460 gramos, de 14 y 16 pastillas, 1'50, 1'75, 2 y 2'50 pesetas.

Tercera marca: Chocolate económico, paquetes de 350 gramos, de 16 pastillas, 1 y 1'25 pesetas.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en) Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos, acnés, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezóns, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto. Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, droguería, calle San Marcial, 33, SAN SEBASTIAN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

Depositarios en Mahón

Sres. Valls y Pons, Farmacia, Nueva, 8

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

DE

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11. - MAHÓN

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose bajo pedido cualquier obra que se desee así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Álbumes para postales. — Mapas de la isla de Menorca.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris.